C A I P U S

O.J.D.: 315685 E.G.M.: 1348000 Fecha: 18/03/2009 Sección: SUPLEMENTO

Páginas: 1,3

Las nuevas academias militares, una formación de élite y gratuita

LOS CENTROS DE FORMACIÓN DE LA DEFENSA CONVERTIRÁN A LOS CADETES EN OFICIALES DEL EJÉRCITO CON UN TÍTULO EN INGENIERÍA

SAN JAVIER Y

MARÍN YA HAN

FIRMADO SUS

CONVENIOS, SÓLO

QUEDA ZARAGOZA

CON EL NUEVO

MODELO, HABRÁ

QUE TENER LA

SELECTIVIDAD

PARA INGRESAR

ALFONSO MATEOS CADENAS

icen que es para lograr el reconocimiento oficial que ahora no tienen y para mejorar la calidad de la formación que reciben, pero lo cierto es que, en la práctica, las academias militares se van a convertir en centros de formación de élites y, además, gratuitos.

A partir del curso 2010-2011, al tiempo que el barco de la Universi-

dad española iniciará obligatoriamente su viaje por el mar de Bolonia, los centros donde se forman los oficiales de los tres ejércitos empezarán a generar militares e ingenieros

tares e ingenieros.

Además, todo hace pensar que esos oficiales, si deciden dejar sucarrera militar, resultarán especialmente atractivos para el mercado laboral. No en vano, al título de graduado en Ingeniería le sumarán la formación específica que, como militares, reciben en la academia, con todo lo que conlleva en capacidades de organización, liderazgo, trabajo en equipo, solución de conflictos y un largo etcétera. Y todo en cinco años de formación.

En octubre de 2008, el Consejo de Ministros aprobó la creación de los llamados Centros de Formación de la Defensa, y en las últimas semanas se ha oficializado el nacimiento

efectivo de dos de ellos. Las academias militares de Marín (Armada) y San Jorge (Aviación) han firmado los convenios con las universidades de Vigo y Politécnica de Cartagena, respectivamente, para adscribir estos centros de formación militar a dichas universidades.

La traducción, en la práctica, implica que ambas academias contarán con un centro propio en el que los cadetes se formarán como oficiales al tiempo que obtienen un título de Grado en Ingeniería en Organización Industrial en Marín e Industrial Mecánica, en Vigo.

Es cuestión de tiempo que se concrete la formación del tercer y último Centro de Formación de la Defensa previsto – excepción hecha del caso de la Guardia Civil que, como apuntan desde el Ministerio de Defensa, debería contar con su centro correspondiente–, el de la Academia Militar de Zaragoza. Allí,

además de oficiales del Ejército de Tierra, se formarán, al igual que en San Javier, ingenieros en Organización Industrial.

Esta unión entre el mundo universitario y el mili-

tar pretende, ante todo, resolver un problema de reconocimiento. Y es que, como explica el general de Brigada Juan Romero Serrano, subdirector general de Ordenación y Política de Enseñanza del Ministerio de Defensa, en la práctica la formación que vienen recibiendo los cadetes en las academias de oficiales equivaldría en contenido a títulos universitarios. Sin embargo, hasta ahora en la práctica, a excepción de los pilotos, esta formación no tenía

reconocimiento en la vida civil.

Lo que se ha ideado, según el general Romero, es «una operación de suma, añadiendo los elementos que faltaban para lograr ese recono-

cimiento». «Entre las distintas posibilidades que se manejaron –reconoce– se optó por coger un Grado de los existentes y adaptar la formación militar». Además, con el nucevo modelo se acaba con el acceso por oposición a la academia en favor de la selectividad. Esto rejuvenecerá el cuerpo de oficiales, pues se tardan de media dos años en superar las oposiciones. SIGUE EN PÁG. 3



UNIVERSIDAD